

CONSEJO INTERAMERICANO SOBRE ESPIRITUALIDAD INDÍGENA

DECLARACIONES

Declaración del cisei tarapoto perú 2015

En la ciudad de Tarapoto, Perú, a los 28 días del mes de Noviembre del 2015, se celebró el VIII Foro del CISEI "Ritualidad, Sanación y Vida Cotidiana" con representantes de la sociedad civil, pueblos indígenas y académicos de Canadá, Estados Unidos de América, Australia, España, Francia, Uganda, Sudáfrica, Camerún, México, Guatemala, República Dominicana, Venezuela, Colombia, Ecuador, Perú, Brasil, Bolivia, Chile y Argentina.

En el marco de este foro y derivado de las conclusiones del mismo, los asistentes,

DECLARAMOS:

Celebramos la Vida en su sentido amplio que incluye a todas las formas de existencia planetaria y nos declaramos amantes y practicantes de la Paz.

Reconocemos el diálogo intercultural y la complementariedad como camino para encontrar respuestas a la degradación de la Tierra, al stress, a la contaminación y a las vulnerabilidades emocionales que actualmente padecemos los seres humanos.

Promovemos la igualdad de saberes tradicionales y científicos y creemos que los conocimientos indígenas ancestrales enriquecen nuestra vida cotidiana y las posibilidades de sanación de todos los seres vivos.

Estamos conscientes de la necesidad actual de la prevención de las enfermedades físicas, psicológicas y espirituales que aquejan a toda la humanidad y de que una educación holística que integre todos los saberes es fundamental para sanarlas.

Reconocemos la efectividad terapéutica del buen uso de las plantas Maestras de los pueblos originarios en contextos rituales sagrados y aconsejamos su inclusión en los programas médicos, asistenciales, abiertos a toda persona que opte por ejercer su derecho humano a elegir esta opción.

Consideramos que debemos construir alianzas con personas e instituciones en los ámbitos locales, nacionales, regionales e internacionales para avanzar hacia una cultura de derechos, de respeto a la unidad en la diversidad y a la pluriculturalidad para el verdadero bienestar de todos los pueblos y seres habitantes del planeta.

Reconocemos los avances del Derecho Internacional en el ámbito del acceso a y ejercicio de diferentes patrimonios culturales y espirituales que contribuyen a la plena realización del ser humano en lo individual y en lo colectivo e instamos a los gobiernos del mundo a respetarlos e incluirlos en su legislación interna y aplicarlos efectiva e inmediatamente en sus políticas públicas.

Reconocemos los avances que se vienen dando en la Ciencia de Occidente desde hace décadas que valorizan los saberes y conocimientos de los pueblos originarios en la protección de la Madre Tierra, el cuidado de las semillas y cultivos, en sus sistemas alimentarios nutritivos y balanceados, en sus métodos de curación y sanación y en sus rituales cotidianos sagrados que propician la reinserción de todo ser humano como parte del cosmos.

Reiteramos nuestro fehaciente compromiso con las nuevas y futuras generaciones de trabajar por el bienestar general, por una cultura de paz, de responsabilidad con la vida, de unidad en la diversidad cultural y de un crecimiento espiritual cotidiano y permanente.

Bautizo Revista Consciencia y Diálogo número cuatro

En el Foro Hacia Mérida Ciudad Educadora y del Conocimiento hacia una Cultura de Paz, realizado en el marco del *Seminario de Civismo con Urbanidad. Urbanismo-paisajismo por ciudades sustentables*, organizado por el Arquitecto Luis Jugo Burguera, en actividad realizada en la Sede del Colegio de Ingenieros de Mérida, Aula Fundación Leopoldo Garrido, el día 07 de Octubre de 2015, tuvo lugar el bautizo de *la Revista Consciencia y Diálogo N° 4, Vol. 4.* Se contó con la asistencia de miembros de la academia universitaria de Mérida, entre ellos, las profesoras: Malena Andrade Molinari, Luz Pargas, Luisa Elena Molina, Malin Pino, Ana Hilda Duque, María Beatriz Sosa, Marlene Bauste, Mary Owen, María del Pilar Quintero (Directora – Editora), Thania Villamizar, Arq. Luis Jugo Burguera y otros.

En este foro las expositoras fueron: María del Pilar Quintero con la ponencia Hacia Mérida Ciudad Educadora: Educación Permanente, Ciudad del Conocimiento y Cultura de Paz,; Jhorima Vielma con la ponencia: Estudios para la Convivencia y Malena Andrade Molinare con la exposición sobre la Carta de las Ciudades Educadoras 1990-1994.



De izquierda a derecha. Profesoras: Jhorima Vielma, Malena Andrade Molinare. María del Pilar Quintero, Luz Pargas y Thania Villamizar (Fotografías Dra. Luisa Elena Molina Romero)



De izquierda a derecha. Profesores: Jhorima Vielma, Malena Andrade, María del Pilar Quintero, Luz Pargas, Thania Villamizar .(Fotografía: Luisa Elena Molina Romero).

Premio al arquitecto luis jugo burguera por el mejor articulo cientifico en el campo de la planificación urbana Otorgado por fundacite en 2015

El artículo titulado: *De la Mérida desarticulada: 1958-2012 Hacia el reto intergeneracional: Mérida sostenible sustentable 2012-2058*, publicado en la revista **Consciencia y Diálogo** No. 4, Vol.4 obtuvo el premio FUNDACITE al mejor artículo científico en el campo de la planificación urbana, en la convocatoria 2015.

Su autor el Arquitecto Luis Jugo Burguera es profesor titular de la Facultad de Arquitectura de la Universidad de Los Andes, tiene una larga trayectoria en la investigación sobre la ciudad de Mérida y es un activista de la defensa del ambiente, para él nuestras felicitaciones.

Para nosotros en Consciencia y Diálogo es una gran satisfacción este premio, pues estimula y reconoce a su autor y su trabajo sobre la ciudad y también a nuestra publicación que se ha trazado entre sus metas hacer conocer valiosos trabajos de investigadores de la región.

SEMINARIO DOCTORAL: HISTORIA CULTURA Y SUBJETIVIDAD

En el marco de la programación del Doctorado en Ciencias Humanas de la Universidad de los Andes, coordinado por la Dra. Luz Pargas, la profesora María del Pilar Quintero impartió el seminario **Historia-Cultura y subjetividad** que versó sobre los procesos históricos, sociales, culturales y psico-sociales de la construcción, deconstrucción, revisión y deconstrucción de las identidades y alteridades psico-socio-culturales en Venezuela, asistieron veinte alumnos regulares. Se puede revisar la temática central del seminario en *Consciencia y Diálogo* No.5, 2014¹.

¹ María del Pilar Quintero-Montilla: Identidades y Alteridades psico-socio-culturales: Construcción, revisión, deconstrucción y reconstrucción. Diez recomendaciones necesarias. En: **Consciencia y Diálogo** No. 5, 2014 En: www.erevistas.saber.ula.ve/conscienciaydialogo